

# Il s'engage à faire une région « triple A »

**AAA** comme **ambitieuse, audacieuse, accueillante...** Hier, devant ses sympathisants, François Bonneau a notamment dévoilé ses projets pour les jeunes.

**Philippe Ramond**

philippe.ramond@centrefrance.com

**P**rès de trois heures de show. Le slogan « À fond ma région ! » décliné sur écran géant comme sur les minis badges offerts à l'entrée. Éclairages de scène, musique rythmée. Standing ovation des cinq cents sympathisants réunis à l'espace Béraire de La Chapelle Saint-Mesmin. Une salle comptant bien des ténors régionaux, issus du parti socialiste et des radicaux de gauche.

## Tablette pour tous les lycéens et apprentis

Une tribune où des hommes et des femmes, dans le feu des projecteurs, sont venus témoigner du soutien financier apporté par la région. Concrètement. Ici Alex Vagner, pour son opération « 2.000 emplois, 2.000 sourires », là, Rodolphe Delord pour le développement du Zooparc de Beauval, ou encore Naïma Bouraki, médecin qui exerce au sein de la précieuse maison de santé pluridisciplinaire d'Orléans-Argonne. Oui, le lancement de la campagne de François Bonneau, président sortant de la région (PS) Centre-Val de Loire avait de la gueule, même si elle aura parfois quelque peu



**ÉQUIPE.** François Bonneau (4<sup>e</sup> à g.) entouré des têtes de listes départementales et des principaux colistiers. PHOTO ÉRIC MALOT

traîné en longueur.

Après avoir rappelé que le mandat qui venait de s'écouler avait été « celui de la parole tenue », François Bonneau a décliné quatre engagements forts pour les jeunes, s'il est réélu en décembre prochain.

À l'instar des étudiants, tous les lycéens et apprentis disposeront d'une tablette. Tous les lycées et CFA seront connectés. « Nous équiperons les internats en WiFi, les tableaux de classe interactifs seront généralisés. » Par ailleurs, une garantie « 1<sup>re</sup> qualification » sera instaurée par une mobilisation maximale des écoles de la 2<sup>e</sup> chance. « Bien entendu, nous maintiendrons les livres scolaires gratuits, les séjours pédagogiques en Europe pour lycéens et

## La droite sérieusement égratignée

C'est sans doute dans le propos de Dominique Roulet, bras droit d'André Laignel, le maire d'Issoudun (Indre), que la liste de droite aux prochaines élections régionales a été la plus malmenée. « Ils sont les ambassadeurs de Juppé et Sarkozy, qui veulent la retraite à 65 ans, avec leurs discours racistes et xénophobes. Souvenez-vous du discours de Grenoble [...] C'est ce combat qu'il faut mener pour défendre les valeurs de la République. Cette liste de droite, un peu d'extrême-droite quand même [...] Guillaume Peltier, ce jeune qui était au Front national et au MNR, il vous dira que c'est une erreur de jeunesse [...] Cette liste UDI-Les Républicains, c'est le mariage de la carpe et du lapin. Et je vous laisse deviner qui est la carpe et qui est le lapin », ironise Dominique Roulet.

Après lui, dans la bouche d'Harold Huwart (PRG), Guillaume Peltier a aussi cristallisé les critiques. « On ne peut pas dire "il faut plus de sport, plus de culture, plus de solidarité" et annoncer la remise en cause des 1.300 emplois associatifs. On prépare là le plus grand plan social de l'année 2016 en région Centre-Val de Loire. Voilà le programme de la droite ! Voilà ce qui inquiète tous les présidents d'associations qui tiennent partout forum, ce week-end ». Et Harold Huwart de conclure : « La clarté est de ton côté, François. Les radicaux de gauche reconnaissent la force et la sincérité de ton engagement. »

apprentis. »

La prime apprentissage sera maintenue pour les patrons qui embauchent leur apprenti en CDI, à l'issue de leur apprentissage. Six forums annuels du premier emploi, sur le modèle de « 2.000 emplois, 2.000 sourires », seront créés dans chaque département.

## Soutien aux jeunes créateurs de start-up

« Nous soutiendrons 200 créateurs de start-up de moins de 30 ans chaque année, grâce à des primes de 4.000 à 10.000 euros », ajoute François Bonneau. Il évoque aussi un pass transport à tarif unique pour les 18-25 ans sur le réseau TER : une réduction de 50 % pour les trajets occasionnels comme sur les abonnements... ■

## EN BREF

### FAN ■ L'argument de Jean-Pierre Sueur

Au premier rang de la salle, Jean-Pierre Sueur, sénateur du Loiret, ne tarit pas d'éloges à l'égard de François Bonneau, président sortant du conseil régional. « C'est un homme sérieux et tenace. Il fournit un travail concret et n'est pas dans la politique politicienne. C'est là sa force. Voilà le bon argument. » Un vrai fan ! ■

### ROSE FLUO ■ Vus !

Afin d'être facilement identifiés par le public, les colistiers de François Bonneau étaient invités à porter une écharpe de voile rose fluo, mise à leur disposition à l'entrée de la salle. Objectif réussi car impossible de les rater... ■

### JOB ■ Sauvetage

À plusieurs reprises, il a été souligné l'action de François Bonneau dans le maintien de l'établissement du CEA en terre tourangelle. Au micro, Nicolas Bonneau, maire chapelinois, a considéré qu'il avait sauvé là 600 emplois. ■

### BIS ■ Bonneau

« Un Bonneau peut en cacher un autre », s'amusait François Bonneau, à son arrivée à l'espace Béraire. Il y fut, en effet, accueilli par Nicolas Bonneau, maire de La Chapelle, parfait homonyme avec lequel il n'a cependant aucun lien de parenté. ■

### BRIO ■ Tandem

Micro en mains, Carole Canette, directrice de campagne, et Antoine François, directeur de cabinet, se sont chargés de l'animation. Avec un certain talent. ■